ふじさわネット通信

2024年8月 第61号

みんなの教育・ふじさわネット 発行 代表 松本 一郎 TEL·FAX 0466-33-4820 ホームページ https://mkfnet.com

E-mail info@mkfnet.com



藤沢市 歴史・公民ともに東京書籍を採択

藤沢市教育委員会は8月2日(金)8月臨時会を開催 し、中学の歴史と公民はともに東書(東京書籍)を採 択しました。中学の採択結果は右の表の通りです。

小学校と特別支援の採択結果は当会HPにある「藤 沢市教科書採択資料」のページでご覧いただけます。

8月2日(金) 中学校教科書採択の 教育委員会 傍聴記

杉本克彦

注目されていた社会科歴史・公民で先生方の支持 の高い東京書籍が採択されました。育鵬社が復活し なかったことを喜びたいと思います。育鵬社、自由 社、令和書籍は話題にもなりませんでした。

教育委員の皆様の採択理由は傍聴者に分かりやす く、良識ある教育委員会だったと思います。

教育委員5人が一教科一社の推薦で始まりました。 最初の国語で一番目に発言した委員が「現場の声、 保護者、市民の声を重視して考えていきたい」という ような採択基準を述べ、先生方の声を尊重という理由

をあげられました。続く教育委員も先生方の評価の高い教科書を推 薦しました。発言の最後は司会をしていた教育長で「私の採択基準 🕒 は、各学校の調査書を重視し、保護者、市民の意見を参考にして進 めていきたい」と発言しました。採択基準が明確であり、どの教科 も現場の声を反映した発言で納得いくものでした。これからも今回 のように分かりやすい教育委員会であってほしいと思いました。

推薦理由に二次元コードが充実しているという意見も多かった。 しかし、二次元コード作成はコストがかかると聞いています。教科 書が大きな会社にかたよる心配もあります。

〈藤沢市が採択した中学校教科書〉

教科	種目	発行者略号
国語	国語	光村
	書写	光村
社会	地理	帝国
	歴史	東書
	公民	東書
	地図	帝国
数学	数学	東書
理科	理科	東書
音楽	音楽一般	教芸
	器楽合奏	教芸
美術	美術	日文
保健体育	保体	大修館
技術•家庭	技術	東書
	家庭	東書
外国語	英語	三省堂
特別の教科道徳	道徳	光村

理科は現行の大日本から東書に変更。 他は現行と同じ。



傍聴券

傍聴の定員が100名と比較的多く、参加者は85名で、教科書問題で市民の意識が高いこともわ かりました。

ほとんどの教科書が学習指導要領や政府見解を意識したものであり、教科書の右傾化、画一 化の危険性がありました。現場の先生方や教育研究者の研究活動のさらなる追求をお願いした **(1)**

私たち市民は、展示会へ行って、すべての教科書を読みこなすことができません。教科書の 内容は教科の専門家で、実際に学校で使用する先生方の意見が反映したものであることを願っ ています。

教科書問題はまだまだ続きます。

横浜市は帝国、大阪市は帝国・東書・日文

かつて育鵬社を採択した横浜市は歴史・ 公民ともに帝国を採択、また、大阪市は右 の表の採択結果となり、育鵬社の復活はあ りませんでした。

	第1地区	第2地区	第3地区	第4地区
歴史	帝国	日文	東書	帝国
公民	帝国	東書	東書	帝国

採択の市教委をタウンニュース社が取材 インタビューあり

採択の市教委をタウンニュース社が傍聴・取材し、取り組む会の樋浦さん、当 会の持田さんのインタビューを含む記事を8月9日号で発信しています。

次のURLまたはQRコードで閲覧することができます。

記事 https://www.townnews.co.jp/0601/2024/08/09/746018.html



QRコード↑

辻堂小プールなくなるの?

藤沢市教育委員会7月定例会の議題その他に「令和6年藤沢市議会定例会の開催結果について」 があり、6月子ども文教常任委員会で「辻堂小学校改築事業に係る基本設計の進捗状況につい て」報告したとあります。

その「整備方針案について」に次の記述があります。

『改築事業の実施にあたり、長寿命化改修を行う校舎棟3と新校舎棟は、動線上近くに配置す ることとします。動線等を踏まえると、次の2つの配置方法が考えられ、3つの整備方針案を 検討しています。なお、プール施設については学校プール集約化方針に基づき、近隣施設の活 用を予定しています。』(※下線は引用者)

「3つの整備方針案」にはプールの配置は示されていません。

当会のHPに文教常任委員会での報告を記載しています。

QRコード→

https://mkfnet.com/wp-content/uploads/2024/08/202407sonotal-r607_sonotal.pdf

第58回神奈川夏の教育研究大会



【日時】8月24日(土)9:30~17:00

【会場】湘南学園小学校(藤沢市鵠沼松が岡4-1-32)

【記念講演】教育ってむずかしい、だから面白い

神代 健彦 (くましろ たけひこ) さん(京都教育大学教育学部准教授)

教育署名スタート集会

~すべての子どもたちにゆきとどいた教育を~

8月31日(土)10:00~12:00

Fプレイス308会議室 藤沢市本町|丁目|2-|7(旧・労働会館)

みんなで語ろう!何とかしたいね藤沢の教育!』

1)現在の学校の様子について

2)マンモス校問題について ~行動から新婦人小組「マーチ」誕生へ~

3)教育委員会・計画建築部(開発業務課など)とのやりとりについて

30人学級を実現させる藤沢の会 主催

みんなの教育・ふじさわネット、新日本婦人の会藤沢支部